

## Oruro recuerda 237 años de su gesta libertadora

• *El departamento orureño festeja su aniversario con la fastuosa Entrada Folklórica*

Los bolivianos de pie le rinden hoy su homenaje al 237 aniversario del departamento de Oruro, por la fuerza productiva que implica su rutina y por la belleza cultural que alienta el colorido, fuerza y juventud que es expresada en su carnaval, reconocida como "Obra Maestra del Patrimonio Oral e Intangible de la Humanidad".

La nobleza de su gente expresa su anhelo de lograr el esperado desarrollo y reconocimiento del Estado, para de una vez, escapar al fantasma de la pobreza y el olvido. Oruro merece días mejores por ser "el poder de los brazos de Bolivia" sostienen sus habitantes.

El fuerte descenso de la inversión pública en 2016, que sumado a la contracción

de la minería, frenó el desarrollo del departamento. Entretanto, la construcción, manufacturas y la administración pública fueron los sectores de mayor crecimiento en el departamento de Oruro, a diferencia de la minería que registró un período de contracción en los años precedentes.

Por otro lado, en devoción a la Virgen del Socavón, hoy se desarrolla la Entrada del Carnaval de Oruro, que recorrerá cerca de cuatro kilómetros con sus 18 especialidades de danza y las bandas de música, que deleitarán a turistas nacionales y extranjeros, mostrando lo mejor del folklore nacional.

Inf. Pág. 4, 3er. Cuerpo



LA REBELIÓN DE LA VILLA DE URUO CONTRA LOS ESPAÑOLES SE PRODUJO EL SÁBADO 10 DE FEBRERO DE 1781 A CAUSA DE LA RIVALIDAD QUE HABÍA ENTRE EUROPEOS, POR UN LADO, Y CRIOLLOS Y MESTIZOS POR EL OTRO.

# Ocho departamentos en alerta naranja

- *Según Senamhi, La Paz, Tarija, Chuquisaca, Potosí, Oruro, Santa Cruz, Cochabamba y Beni estarían riesgo. Se pronostican fuertes lluvias, tormentas eléctricas y desbordes de ríos entre hoy y el jueves próximo*
- *Ministerio de Defensa informó que la subida del caudal de agua en 15 ríos pone en riesgo a 110 municipios del país*

Los departamentos de La Paz, Tarija, Chuquisaca, Potosí, Oruro, Santa Cruz, Cochabamba y Beni, se encuentran en riesgo ante el fuerte temporal de lluvias registrados en el país. El Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi) declaró ayer alerta naranja y se prevén fuertes lluvias, tormentas eléctricas y desbordes de río entre hoy y el jueves de la siguiente semana.

Asimismo, el Senamhi informó que en las cuencas del Mamoré, Pilcomayo, Suches y la Cuenca Alta del Río Beni, se esperan crecidas de los ríos entre el viernes y jueves.

El Ministerio de Defensa declaró alerta amarilla en 46 municipios y alerta naranja en otros 64 por el riesgo de lluvias y tormentas eléctricas moderadas a fuertes que traerán como consecuencia la subida del caudal en 15 importantes ríos del país.

Por otro lado, la presidenta del Concejo municipal de Trinidad, Judith Esero, informó ayer que fue aprobada la emergencia en ese municipio, con la finalidad de encarar las inundaciones por lluvias y rebalse de ríos que se registran en esa región del oriente del país.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

*Sesión fotográfica desde las 8.00 de hoy*

## El mejor recuerdo de tu vida con EL DIARIO



LOS MENORES SERÁN PROTAGONISTAS EN LA TOMA FOTOGRAFICA DE EL DIARIO.

*A 56 años de la denuncia de EL DIARIO*

## Desvío unilateral del río Lauca causó daño irreparable

• *Diputado Gonzalo Barrientos sostiene que Gobierno debe demandar a Chile*

A 56 años del desvío unilateral por parte de Chile del río internacional Lauca del daño irreparable que ocasiona al medioambiente, el diputado por Potosí, Gonzalo Barrientos (UD), sostuvo que es urgente que el Gobierno presente una demanda internacional contra Chile.

Según Barrientos, "la Cancillería sostiene que la Dirección de Reivindicación Marítima (Diremar) se encuentra estudiando las

alternativas sustantivas y procesales con las que se encuentra Bolivia para hacer respetar sus derechos e intereses como Estado ribereño del río Lauca".

Asimismo, el legislador recordó que en febrero de 1962, **EL DIARIO** fue el único medio que denunció este hecho, tras una investigación sobre el desvío unilateral del Lauca.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

## Mensajes fraudulentos por WhatsApp

La población es víctima de "mensajes fraudulentos" por WhatsApp alertó la Autoridad de Telecomunicaciones y Transportes (ATT), Roy Mendez, quien sostuvo que esta entidad no realiza ningún tipo de concurso ni premiación que ofrezca dinero en efectivo, vehículos entre otros a cambio de depósitos bancarios, códigos de tarjetas pre-pago o códigos PIN de aparatos telefónicos.

El funcionario dijo que las víctimas de mensajes fraudulentos deben apersonarse o comunicarse a las oficinas del operador del servicio, para presentar su denuncia. Asimismo, la Autoridad anunció que presentará una denuncia penal ante el Ministerio Público contra los presuntos autores de estos textos y audios.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

*Concejal Alfonso Lema*

## Consorcio canadiense certificará reservas de gas natural boliviano



PRODUCCIÓN GASÍFERA DE BOLIVIA.

El consorcio canadiense Sproule International Limited estará a cargo de la certificación de las reservas de gas natural del país informó ayer el presidente del Concejo Municipal de Tarija, Alfonso Lema Groz.

Asimismo, sostuvo que la firma cobrará \$us 750.000 para realizar el trabajo de certificar las reservas hidrocarburíferas hasta el 31 de marzo de este año, de acuerdo con la normativa vigente; por tanto, el informe podría estar listo en mayo. Diversos analistas petroleros cuestionaron en los últimos meses el incumplimiento de YPFB en la certificación de las reservas que, según la norma, debe ser anual.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

*En Colombia*

## Venezolanos peregrinan para recibir remesas



ODISEA DE VENEZOLANOS POR FALTA DE CIRCULANTES.

Los ciudadanos venezolanos se ven obligados a ir a la ciudad colombiana de Cúcuta, cruce fronterizo más concurrido, para recibir giros de dinero extranjero que les permitan aguantar la crisis en su país.

Las remesas deberían recibir las en Venezuela, pero debido a las limitaciones monetarias impuestas por el gobierno de Nicolás Maduro, que redujeron el efectivo circulante, miles de ciudadanos se trasladan a la ciudad colombiana a diario para reclamar los pequeños fajos de dinero.

Inf. Pág. 6, 4to. Cuerpo